

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 2 tomamos las siguientes noticias:

**SENADO.**—Sesion del 2.—Abierta á las dos y media bajo la presidencia del señor marqués de Miraflores, se lee el acta de la anterior y se aprueba.

Se dá cuenta de que el señor conde de Zaldivar ingresa en la quinta seccion.

Se dá lectura de una circular promoviendo una suscripcion para ocurrir á las desgracias de Ultramar.

El presidente indica á los senadores que en la secretaría está abierta la suscripcion.

Acto continuo el Sr. Benavides ocupa la tribuna y lee el proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

Después de algunas consideraciones generales acerca de los acontecimientos políticos, pretende el mencionado proyecto que el Senado coadyuve á realizar lo que se indica en el discurso de la Corona. Añádesse en él que solo con el restablecimiento del orden puede gozar el país de la libertad á que aspira y del desarrollo del sistema representativo.

El Sr. Tejada pide la palabra en pró.

Procedióse á la eleccion de la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley de empleados públicos.

El proyecto de contestacion al discurso de la Corona se discutirá el martes y así lo anuncia el señor presidente de la alta Cámara.

La comision para dar dictámen en el proyecto de ley de empleados públicos la forman los señores Torremata, Benavides, Carramolino, Cárdenas, Velarde, marqués de Villavieja, marqués de O'Gaban.

Se dá cuenta de que la comision que ha de dar dictámen acerca del proyecto de ley sobre guardia rural ha nombrado presidente al Sr. Bermudez y secretario al Sr. Rentero y Villa.

Se anuncia que para la sesion próxima se avisará á domicilio.

Se levanta la sesion.

Son las tres y cuarto.

—Segun dice un periódico, la fabricacion de armas va á recibir gran impulso en España, pues no solo tendremos antes de mucho mas de 50,000 fusiles reformados en nuestras fábricas y trasformados en un sistema quizá mas eficaz que el de Chassepot, sino que tambien se trata de realizar en establecimientos españoles la fundicion de cañones, importando al efecto algunos materiales indispensables.

—En la subasta celebrada el martes para la adquisicion de deuda del personal se han presentado títulos por valor nominal de cerca de 44 millones de reales, no habiéndose admitido mas que 97.363,621 por estar los demás fuera del tipo señalado por el gobierno.

—La junta de la Deuda pública ha acordado que la subasta mensual para la amortizacion de la deuda consolidada y diferida á 3 por 100, tenga efecto el 31 del corriente.

La cantidad que ha destinado el gobierno á la compra de los mencionados efectos es la de 1.738,163 escudos 79 milésimas, de los cuales se invertirán 797.680,539 en deuda consolidada esterior, y 940.481,539 en diferida.

—Los resultados que ha producido la importacion de cereales han sido importantes.

Segun datos oficiales hasta el 20 de diciembre iban introducidas 541,489 fanegas de trigo y 862,455 arrobas de harina.

El valor de las primeras se calcula en reales 38,865,900 y el de las segundas en 21.440,050.

—En la segunda semana de diciembre han ingresado en la Caja de Depósitos 21.695,118 reales en metálico y 19.210,000 en papel.

Lo devuelto ha sido 24.696,751 reales en metálico y 33.164,900 en papel.

—Atendiendo á lo dispuesto en el art. 17 de la ley orgánica del Consejo de Estado, y de conformidad con lo propuesto por el presidente del mismo, se ha mandado que las secciones de aquel alto Cuerpo continúen compuestas en 1868 de igual número y de los mismos individuos de que constan actualmente.

## CORREO DE PROVINCIAS.

**CATALUÑA.**—Leemos en *La Corona* de Barcelona del 31 de diciembre:

«Segun una nota que tenemos á la vista, insinuando las instrucciones del Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, en la tarde del día de ayer, por el inspector de vigilancia del tercer distrito, D. Antonio Parés, un celador, dos oficiales y un cabo del mismo cuerpo, ocuparon en una chocolatería del anden bajo del puerto dos cuños de fabricar moneda falsa de á cuatro duros y algunos billetes falsos de 40 duros cada uno, de la caja barcelonesa.

La dueña del establecimiento fué trasladada á la cárcel á disposicion del juzgado competente y los efectos ocupados á disposicion del mismo como cuerpo del delito.»

**ANDALUCIA.**—En Málaga se ha descubierto un gran número de libros cuyas doctrinas son

contrarias á la religion católica. La autoridad local ha tomado las medidas oportunas á fin de aprehender á los espendedores.

—Dice *El Comercio de Cádiz*, que por una rara coincidencia al mismo tiempo que llegó á aquel puerto la *Novara* con los restos mortales de Maximiliano, se recibía á bordo de un buque mercante, surto en el puerto, para ser conducido á Veracruz, el cadáver de D. Hilario Helguero, consejero de Estado que fué del mismo Maximiliano, que ha fallecido recientemente en Sevilla.

—El vapor-correo de la Habana que salió de Cádiz el 30 volvió el 31 de arribada á causa del temporal reinante en el Océano.

**GALICIA.**—Se van á emprender las obras de la dársena de la Coruña, presupuestadas en reales 2.558,850.

La subasta se verificará el día 14 de febrero.

**BALEARES.**—*Ciudadela de Menorca* 28 de diciembre de 1867.—Serian las tres y cuarto del jueves 26 del corriente cuando el ilustre almirante de los Estados- Unidos, Mr. David Ferragut, llegó con su comitiva á las Tabernas, posesion perteneciente al Excmo. Sr. marqués de Albenca, distante unos ocho kilómetros de Ciudadela.

En el referido punto aguardaban al renombreado marino el señor alcalde de esta poblacion, varios señores regidores, y muchas otras personas de todas las clases de la sociedad, quienes deseosas de tributar sus homenajes á tan distinguido personaje acudieron espontáneamente á su encuentro para tener la satisfaccion de acompañarle hasta la entrada en la poblacion.

El almirante estrenaba la espada de honor que le regaló la ciudad de Nueva-York en premio del heroísmo que demostró en la toma de Nueva-Orleans.

Las inmediaciones de nuestra ciudad hallábanse materialmente cuajadas de un público tan entusiasta, como atento y respetuoso.

Una hilera inmensa de lujosos carruajes marchaban con el mayor orden y compostura detrás de la carretela descubierta en que iban el almirante y su señora.

Al llegar estos á la Esplanada, fué tal la explosion de aplausos, vivas, saludos y expresiones de simpatía, que el distinguido ciudadano de la gran república, no pudiendo ya contener en su pecho la emocion que le causaban tan expresivas pruebas de afectos, prorumpió en lágrimas que no cesó de verter hasta que se apeó en el palacio que se le tenia destinado para su alojamiento.

Por la noche pasaron á saludar al almirante y señora casi todas las familias aristocráticas de Ciudadela; y después de disfrutar por largo rato

la amena conversacion de los ilustres huéspedes, y aprovechando las armonías de una escogida banda de música que tocaba en el mismo zaguán del palacio, improvisóse un baile que duró hasta muy entrada la noche, retirándose la concurrencia muy complacida de la afabilidad y amable trato del almirante y del comandante, de sus elegantes señoras y del brillante séquito de oficiales que les acompañan.

Ayer después de las visitas de las autoridades, presentóse al almirante nuestro ilustre ayuntamiento con el alcalde á su frente, quien ofreció «al jefe de las escuadras americanas,» aceptándolo este con vivas muestras de satisfaccion, el acta en que se le declaró *hijo adoptivo* de Ciudadela.

Por la tarde del mismo día los ilustres viajeros visitaron la catedral, el seminario conciliar, el hospital, la casa de espósitos, etc., etc., paseándose por la ciudad y sus arrabales.

Al anochecer se les dió un suntuoso refresco donde se pronunciaron numerosos brindis, y seguidamente un baile que duró hasta las doce de la noche.

Esta mañana á las once y media han salido para Mahon muy complacidos todos ellos de los obsequios que Ciudadela ha tributado al grande almirante de los Estados- Unidos, de hoy mas nuestro paisano.»

## CORREO ESTRANJERO.

**PRUSIA.**—Dice una correspondencia de Berlin, que de las esplicaciones dadas por M. Bismark en el seno de la comision de presupuestos aparece despejada la cuestion de indemnizacion al ex-rey de Hannover. Prusia le concede 16 millones de thalers, pero esta cantidad no le será nunca entregada, sino administrada por el gobierno de Berlin, con la participacion de un delegado nombrado por el ex-rey.

—La miseria es espantosa en la Prusia occidental. Los trabajos de los caminos de hierro, que proporcionaban algunos recursos á las clases pobres, han cesado á causa de los frios.

**AUSTRIA.**—Los periódicos austriacos están conformes en mirar con sombríos colores la perspectiva de la politica de Oriente. *El Völkischer* llega hasta decir, que los asuntos de Oriente han llegado á su período de madurez, y que muy pronto se dejará sentir la explosion.

**ESTADOS-UNIDOS.**—La comision central del partido radical de los Estados Unidos persistiendo en sus propósitos de conciliacion, ha dirigido al país una proclama convocando una asamblea nacional que deberá celebrarse en Chicago el 20 de

— 101 —

Boisfleuri reflexionaba bastante tristemente, y Leopoldo miraba á los paseantes.

De repente el joven dió un grito y asomó vivamente la cabeza á la portezuela.

Acababa de ver en la esquina del boulevard de las Capuchinas, en frente de la calle de la Paz, á una joven que llevaba un gorro con cintas de color de rosa en la cabeza, y en la mano un carton.

—¿Qué es eso? ¿qué hay? preguntaron á una voz Sóstenes, de Moadion y Boisfleuri.

Leopoldo seguía mirando; pero la joven habia desaparecido, ó mas bien el carruaje estaba muy lejos de ella.

—No es nada! no es nada, señores! respondió tratando de disimular su turbacion con una sonrisa.

La joven á quien Leopoldo habia columbrado al pasar era Luisa.

Sóstenes y el conde, por discrecion, no osaron insistir. En cuanto á Boisfleuri, su mirada inquieta interrogaba á Leopoldo, pero este no le respondia.

La vista de la puerta de Maillois hizo olvidar ese incidente; el mismo Leopoldo, al saludar á su adversario que habia llegado antes que él al punto de la cita, dejó á un lado la imagen de la joven aldeana para no ocuparse mas que en defender su vida.

Se dirigieron hácia un sitio desierto del bosque. Los padrinos examinaron las armas traídas por

18

— 104 —

tuosa expresion del rostro de la marquesa le habia sugerido. Un lindo dedo se habia colocado sobre su boca, y á sus oidos resonaron estas palabras, dulces como el lejano ruido de la brisa:

—No habéis, amigo mio, ¡ya lo habéis oido, el doctor lo prohíbe! Dormid, yo no me apartaré de aquí un instante... ¡y, sin embargo, no lo merecéis mucho! ¡pícaro, que disponéis de vuestros días sin inquietaros de vuestra madre... ¿no es verdad? ¡Oh! ¡si supiérais cuánto os amo! ¡Os habéis batido por el honor del nombre que os he dado! pero ¿por qué fuisteis á ese baile? Cuando esteis bueno no volveréis á salir á no ser conmigo... Os lo suplicaré, y espero que no queréis afligirme.

¡Dormid! ¡dormid, amigo mio! ¡Dormid! y cuando despertéis, acaso se os permitirá hablar un instante.

Y Leopoldo sintió una mano ligera levantar los almohadones, y un aliento perfumado refrescó su frente abrasada por la calentura: cerró los ojos y se quedó dormido.

Los enfermos son como los niños: se complacen en que los mezan.

Leopoldo guardó cama quince días.

Mientras tanto la señora de Bracy estuvo constantemente á su lado, sirviéndole y hablándole cual lo habria hecho una verdadera madre.

Leopoldo no sabia cómo expresar su gratitud á

— 105 —

la marquesa; muchas veces habia querido darle gracias por la solicitud que le prodigaba, y muchas la habia rogado que fuese á tomar un reposo que le era necesario.

—Boisfleuri se quedará á mi lado, señora, decía Leopoldo; Sóstenes me dedicará tambien algunos instantes, pues me lo ha ofrecido. Vuestra salud puede alterarse con estos cuidados continuos...

—Sois mi hijo, repetía siempre la marquesa, y una madre no debe abandonar la cama de dolor de su hijo.

Tanta bondad y tanta abnegacion de sí misma no podian ser pagadas con ingratitud. Sin duda no era nada extraordinario que la señora de Bracy le amase, á él que tan poderosamente la habia ayudado á conservar su rango, su fortuna; á él que jamás habia abusado, bajo ningun concepto, de los derechos adquiridos por la misma inmensidad de ese servicio. Pero esa mujer era tan apasionada y afectuosa que á veces Leopoldo, al mirarla, sentía que debiesen á un crimen el hallarse ligados.

Sin embargo, una mañana, hácia el principio de la convalecencia de Leopoldo, un incidente raro enfrió de repente esa amistad, que solo aspiraba á estrecharse mas y mas.

Eran las nueve, y Leopoldo acababa de despertar.

Al movimiento que hizo en aquel momento, la

de mayo próximo para elegir los candidatos para la próxima presidencia.

—La dirección general de Correos de los Estados Unidos ha publicado una memoria sobre los gastos e ingresos de este importante servicio. De ella resulta que durante el año fiscal que terminó en 30 de junio último ascendieron los ingresos á 19.978,693 duros y los gastos á 19.235,483, ó lo que es lo mismo un beneficio líquido de 743,210 pesos.

El departamento de giros de correo está produciendo cada vez mejores resultados. Las papeletas de giro vendidas el año pasado solo representaron cuatro millones de pesos, cuando este año han llegado á cerca de nueve millones y medio, cuyo importe de venta ha sido de 70,889 pesos, y como los gastos del departamento ascendieron á 44,628, resultó una ganancia líquida de 26,260 pesos. Desde que se estableció el sistema de giros solo ha ocurrido un caso de fraude, y el delincuente fué habido, procesado y sentenciado á tres años de presidio y á pagar una multa de quinientos pesos. No es posible hacer mayor elogio de la moralidad del servicio.

**BÉLGICA.**—Escriban de Bélgica que continúa allí el movimiento contra el actual sistema militar. Varias personas notables de Bruselas y los delegados de las primeras ciudades del reino han acordado establecer una sociedad que tendrá el título de «Liga para la abolición de las quintas.»

**RUSIA.**—La Gaceta de Moscú enumera las fuerzas de Alemania y de Austria, y se muestra alarmada de la cifra á que se elevan. M. Hatckoff dice que el efectivo del ejército ruso, incluso los regimientos regulares e irregulares, los batallones de línea del Cáucaso, de Orenburgo, de la Siberia oriental y occidental, asciende á 977,429 hombres.

Este ejército tendría que obrar sobre toda la línea que se extiende desde la Finlandia y el Danubio hasta el Cáucaso y las montañas del Celeste Imperio. Para restablecer, dice, la proporción de las fuerzas rusas con las de Austria y la Prusia, es indispensable elevar las de Rusia á dos millones de soldados.

Nuestros vecinos, añade, nos han adelantado también en la perfección de los armamentos y de la artillería, y en los medios de concentrar rápidamente todas sus fuerzas. La guerra entre Austria y Prusia ha colocado nuestras fronteras del Occidente en la misma posición que la de Crimea puso nuestros límites del Sur. M. Hatckoff estimula al gobierno á que no olvide esta situación crítica y á que se ponga á la parte occidental del imperio en estado tal que quede garantida de cualquier golpe de mano.

**INGLATERRA.**—Muy pronto quedará establecida una línea inglesa de vapores por el estrecho de Magallanes que tocará en Montevideo, Río Janeiro, Cabo Verde, Cádiz, Brest y Liverpool. El agente general de vapores del Pacífico ha celebrado un contrato con el gobierno argentino, concediéndosele una subvención anual de 60 mil pesos fuertes y privilegio esclusivo durante diez, que empezará á regir desde el día de la firma del contrato en un año, bajo la condición de que en

el primer año deben salir de cada uno de los dos puertos, (Montevideo y Liverpool) un vapor cada dos meses, y el 2.º hasta la conclusión del contrato año mensual: se construirán vapores de 3 y 4,000 toneladas, para que pueda aprovechar el comercio en sus remesas de mercaderías, cuyo flete, lo mas, sería al mismo precio que hace pagar un buque de vela, y que se trataría de que fuese menos todavía.

—Continúa el gobierno inglés tomando precauciones contra las tentativas fenianas. Los habitantes de Cowes ofrecieron á la reina dar la guardia en el castillo de Osborne, pero S. M. manifestó que nada temía por su seguridad personal.

En Wolwich se ha retirado la pólvora del arsenal teniendo un ataque de las fenianas. En la explosión de la fábrica de pólvora de Javershan perecieron once personas.

**FRANCIA.**—La aprobación otorgada al proyecto del reemplazo del ejército por el Cuerpo legislativo francés, ha producido una dolorosa impresión en el vecino imperio. Las poblaciones rurales sobre las cuales va á recaer principalmente, contaban con la oposición de los representantes del país, de quienes se esperaba que no consentirían que la duración del servicio se fijara en nueve años; pero al convencerse de lo contrario, han lanzado un grito unánime de espanto. En cambio los diputados han obtenido la seguridad de que la Cámara no será disuelta, premio otorgado á su docilidad.

—Aprobada la primera parte del proyecto sobre reorganización del ejército francés, que se refiere al ejército activo, la Cámara se ocupará en seguida de la guardia nacional. Parece que un considerable número de diputados tratan de presentar una enmienda para que se prohíba la redención y sustitución obligando á todos los franceses á servir en ella.

—Un telegrama de París anuncia que el ministro de Negocios extranjeros, marqués de Moustier, ha dirigido con fecha del 30 último una nueva circular diplomática acerca de la conferencia sobre los asuntos de Italia.

**SANTO DOMINGO.**—Se tienen noticias de la isla de Santo-Domingo. Había llegado á la capital un hermano del general Montas, preso en Cabo Haitiano, é inmediatamente se puso á la cabeza de 8,000 haitianos rebeldes que hay en la frontera. Si se verifica la invasión de Haití es probable que la lucha sea muy sangrienta. Salvage ha asegurado que está dispuesto á volar los almacenes de pólvora y la ciudad entera antes que ceder á los deseos de la oposición.

Dicen de Port au Prince que los habitantes han pedido al gobierno que revoque el decreto por el cual fueron desterrados Geffard y otros. Geffard es otra vez muy popular; pero las cámaras legislativas nada han decidido todavía.

Asegurábase también que el ex presidente Baez ha ofrecido la bahía de Samaná á los Estados Unidos por un millón de pesos en oro, y también que el gobierno americano ha entablado negociaciones con Baez para la adquisición de dicha bahía. Las tentativas para organizar expediciones en

Curazao contra el presidente Cabral han fracasado por falta de fondos.

**ANTILLAS.**—La isla danesa de San Thomas ha debido ser entregada ayer á las autoridades norteamericanas.

**BRASIL.**—La familia imperial del Brasil está dando admirables pruebas de abnegación y patriotismo. Para hacer frente á los cuantiosos gastos ocasionados por la guerra contra los paraguayos, cedió desde su principio la cuarta parte de la dotación de la casa imperial, y ahora acaba de ordenar D. Pedro que se descuente la tercera parte mas de la dotación de la emperatriz y un quinto de la de la duquesa de Braganza.

**ITALIA.**—Italia ha ofrecido su alianza á algunas grandes potencias de Europa. Mr. de Bismark no se ha comprometido á nada; pero esto no obstante, facilita á Italia considerable número de fusiles de aguja, dirigiendo sus esfuerzos en el interior á ganar la confianza de los católicos alemanes. Respecto á Rusia, parece indudable que si el general Ignatieff reemplaza á Gorschakoff, adoptará una política mas acentuada contra Francia, aprovechando su desacuerdo con Italia, para favorecer las pretensiones del gobierno de Florencia.

—Una de las tentativas hechas por el general Menabrea para la formación del gabinete, fué la de dirigirse al conde de San Martino, representante del partido piomontés, á quien ofreció dos ó tres carteras, para él y los individuos de su fracción. El conde San Martino había celebrado en Turin una conferencia con sus amigos políticos dándole cuenta de las proposiciones del señor Menabrea. Ignórase cuáles fueran estas proposiciones en detalle, y lo que pasó en la conferencia; pero sábase ya por telégrafo que San Martino ha contestado que no podía aceptar las proposiciones de Menabrea.

—El bandolerismo sigue á la orden del día en el antiguo reino de Nápoles. En las inmediaciones de Mignano ha habido un encuentro entre un destacamento del 27 de línea y las tres partidas renidas de Foco y Pace. Varios bandoleros han sido muertos, asegurándose que han quedado en el campo de la acción un capitán y varios soldados.

—El comendador Rattazzi encuéntrase actualmente en Nápoles, en donde es objeto de muchos obsequios por parte del partido avanzado.

**ABISINIA.**—CAMPAMENTO DE ZELLA 21 de noviembre.

El estado mayor ha resuelto que el paso de la cordillera se efectúe por el de Koomayloo, el cual conduce á Sanofé. Aunque este acuerdo podrá variarse á la legada del general en jefe, como se funda en reconocimientos facultativos, y en opinión de los mas conocedores del país, creo será el definitivo. Sin embargo, no considerándose oportuno que todas las tropas se empeñen en un camino de 40 millas de largo y lleno de obstáculos naturales, se piensa mejorar dicha ruta abriendo otras que se ramifiquen con aquella. Las gargantas por las que tenemos que trepar están sembradas de precipicios comparables á los mas peligrosos de los Alpes, menos los caminos que en

ellos facilitan el acceso, y que aquí no se encuentran.

Mañana empieza el movimiento de las tropas en dirección del collado ó paso de Koomayloo, y pocos días despues llegaremos á Sanofé. El primer cuerpo que se pone en marcha es el número 10 de infantería indígena, ó sea Indoo, que será seguido por el regimiento de caballería ligera núm. 3. La estancia de los cuerpos de esta arma en la costa es fatal por la gran mortandad de caballos. Apenas nos quedan 3,000, y se calculan necesarios hasta 25,000. Nuestra principal necesidad es que llueva para que se remedie la escasez de agua que padecemos. La que bebemos hay que traerla de muy lejos ó sacarla de los buques de la escuadra.

El doctor Kraps se ha dirigido al interior, encargado de abrir negociaciones con las tribus indígenas. Es importantísimo que no caiga enfermo y se frustré su misión, pues nadie mejor que él por su conocimiento del país y del idioma podrá entenderse con los habitantes y hacerles conocer el objeto de nuestra venida, acerca del cual reinan entre ellos las ideas mas confusas.

CAMPAMENTO DE MULKUTOOD 5 de diciembre.

Nuestro vivac presenta un aspecto muy animado. Las tiendas de campaña se hallan plantadas á milla y media de la playa. No muy distantes de nosotros se ven las chozas cónicas de Lascans y las de los Shohos que se han puesto á nuestro servicio. Al horizonte descubrimos escarpadas sierras cuya elevación será como de 8,000 varas sobre la superficie del mar. De cuarenta pozos que nos decían darían agua, solo una docena de ellos la producen, y esta de dudosa y turbia calidad. Lo primero en que han pensado los asiáticos que acompañan á la expedición como trabajadores y criados, ha sido en organizar un bazar, punto de reunión de la canalla mas abominable que existía en los puertos de embarque. Siempre andan de pendencia, y ha habido necesidad de quitarles á todos las armas y de prohibir las bebidas fermentadas para evitar asesinatos diarios.

A la izquierda del bazar se hallan las estacadas dispuestas para los camellos. Mas allá el tren administrativo á cuya custodia está sometido el ganado vacuno y el mular. Vecino á la playa se ha colocado el comisariado, en cuyo recinto están entrando sin cesar los repuestos que traen los buques de transporte. Se está construyendo un tranvía para facilitar el desembarco, y en él trabaja la pillería que nos ha seguido y á la que por falta de intérpretes es muy difícil gobernar.

Las mulas andan sueltas, porque no se han traído cadenas bastantes para amarrarlas. Los ronzales de nada sirven, porque los roen y se echan á correr por los arenales frenéticas en busca de agua. Se fatigan, y cansadas y medio muertas, vienen á espirar á la playa, donde todos los días amanecen docenas de estos animales muertos. Para evitar un contagio, y no habiendo brazos bastantes para enterrar los cadáveres, se ha tomado el partido de quemarlos en grandes piras de leña, que tenemos en grande abundancia. Otro tanto se hace con los camellos, que por cierto no resisten á la sed mejor que las mulas.

señora de Bracy se aproximó como de costumbre y recorrió las cortinas.

También como de costumbre, el joven saludó á la marquesa con estas palabras: «Buenos días, madre mía.»

Pero la marquesa consideró en silencio al joven: estaba muy pálido y su pecho palpitaba fuertemente.

—¿Qué tenéis señora? se apresuró á preguntar Leopoldo.

La señora de Bracy vaciló un momento, y por último respondió en tono brusco:

—¡Esperaba que no tendríais secretos para mí!

—¡Secretos, señora! ¡No os comprendo!

—¡De veras! Entonces, decidme quién es esa Luisa de quien nunca me habeis hablado, y á quien escribais: «si la muerte me sorprende será pensando en ti.»

Mientras así hablaba la señora de Bracy puso ante los ojos del herido un papel... y Leopoldo reconoció su carta á Luisa. A su vista, se le encendió la cara: la cólera y la indignación le abogaban.

—¡Cómo, señora! balbuceó. ¡Habeis leído esa carta?... ¡Cómo! ¡habeis abierto la cajita en que estaba?... ¡Oh! señora...

Esa exclamación de censura hizo que á su vez se ruborizase la marquesa; sin embargo, replicó vivamente:

—Pero esa mujer habita en París... la cono-

X.

LA AMISTAD DE LA SEÑORA DE BRACY.

Cuando Leopoldo volvió en sí, estaba acostado en su aposento. Un hombre estaba sentado á la cabecera de su cama; ese hombre era un médico; detrás de este estaba en pié la señora de Bracy, y un poco mas lejos Boisfleuri.

Al ver á Leopoldo abrir los ojos, la señora de Bracy exhaló un suspiro de gozo y exclamó:

—¡Vive! ¡vive!

—¡Calmaos! ¡calmaos, señora! dijo el médico en voz baja. Os lo habia dicho, la herida no es peligrosa; ese largo desmayo de vuestro hijo ha sido causado solamente por la sangre que ha perdido... ¿Sufrís, caballero? prosiguió dirigiéndose al herido. No habeis; porque os cansaria.

Leopoldo se sentía sin fuerzas, pero no experimentaba dolor alguno, y meneó suavemente la cabeza.

El doctor le tomó el pulso y contó un rato las pulsaciones; luego Leopoldo le miró alejarse con Boisfleuri.

Entonces se adelantó de puntillas la marquesa y se sentó á la cabecera de la cama en el sillón que habia quedado libre.

—¡Cuán bondadosa sois, señora! y...

Pero Leopoldo no terminó la frase que la afec-

ambas partes, y fueron elegidas las de Sóstenes.

Leopoldo y el vizconde se pusieron en guardia. Un silencio religioso reinaba en derredor de los combatientes.

Sóstenes por Leopoldo y un tal Neuville por Lucenay se mantenían espada en mano, uno á la derecha y otro á la izquierda de los dos combatientes, prontos á parar los golpes que les pareciesen muy peligrosos.

Leopoldo atacaba vigorosamente; estaba muy pálido, pero sus ojos brillaban como de costumbre.

De Lucenay partía á fondo sin cesar; su cara se iba cubriendo de tintas lívidas, y sus ojos estaban empañados.

Arrebatado por su ardor y queriendo terminar el combate, el marqués, obedeciendo á las lecciones de Boisfleuri, partió á fondo súbitamente con un bote recto.

El vizconde volvió á tenderse, pero como esa vez, en lugar de aguardarle á la vuelta, Leopoldo, despues de haberse levantado, se lanzase sobre su adversario, la espada de este le detuvo: estaba herido en el costado derecho.

—¡Madre mía! balbuceó.

Y principió á tambalear; sin Boisfleuri y Sóstenes que le recibieron en sus brazos, hubiera caído como una masa inerte.

Las 28 ó 30 millas que tendremos que andar hasta Sanofe, y para las que ya tenemos caminos practicables construidos por nuestros zapadores, exigen que en el tránsito se abran pozos, y si no se encuentran en ellos agua, que se establezcan depósitos, trayendo el agua de los boques, pues de otra suerte todo nuestro ganado habrá perecido á mitad de camino.

Desde la fecha de mi anterior, varios cuerpos se han puesto en marcha para Sanofe, de donde nos escriben que se negocia con el príncipe de Tigré, enemigo de Teodoro. En este momento llega á la bahía el regimiento n.º 33, todo compuesto de soldados europeos. Dentro de dos ó tres días llegará la caballería Scinda. Las demás brigadas no tardarán en hacer su aparición.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

Paris 31.—Los soberanos de Francia, Inglaterra y Rusia han recibido hoy oficialmente á MM. Goltz, Bernstorff y Renss como representantes de la confederación del Norte.

Id. 1.º de enero de 1868.—En la recepción de ayer M. de Goltz expresó el vivo deseo del rey de Prusia de mantener y estrechar la buena inteligencia y la confianza mutua entre los dos países: este deseo, dijo, está conforme con los sentimientos de amistad personal del rey hácia el emperador.

El emperador le dió las gracias felicitándose de las buenas relaciones que existen entre los dos gobiernos, y espera que los esfuerzos de M. Goltz contribuirán á mantener una inteligencia amistosa que ha de influir favorablemente en la prosperidad de Prusia y Francia, y garantiza la paz de Europa. (Monitor.)

El Cuerpo legislativo aprobó el artículo 5.º de la ley militar por 210 votos contra 44.

Florenca 31.—San Martino no ha aceptado las proposiciones de Menabrea dirigidas á atraerse al partido piamentés.

Paris 2.—Contestando el rey Víctor Manuel á las felicitaciones de las Cámaras dijo que las circunstancias son graves, pero que con perseverancia y concordia se conseguirá dominar las dificultades actuales.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 4 DE ENERO.

En nuestra provincia, donde la riqueza pecuaria es tan considerable y cuyos ordinarios productos no se elevan sin embargo al grado en que pudieran figurar, acaso por ser desconocidos los métodos de aprovechamiento que en otros países son harto vulgares, digámoslo así, conviene sobre todo insistir en el empeño de difundir en la masa del pueblo todas las noticias y datos relativos á esos procedimientos usados en aquellos pueblos mas adelantados. Eso hacemos nosotros con frecuencia, y en ese plan entra el aprovechar todo cuanto se publica con relación á mejoras y adelantos ya acreditados por la esperiencia.

En la industria pecuaria entra por mucho el aprovechamiento de la leche en la fabricación de queso y manteca, y semejante granjería apenas merece la atención de nuestros ganaderos, si se exceptúa alguno que otro distrito, como el de Pas y algunos pueblos de la parte occidental de la provincia, donde se estiman en algo y se explota en regular escala, y nada mas, ese ramo de producción.

Para los que crean que es de escasa entidad esa especulación es para los que vamos á esponer algunos datos interesantes consignados en un artículo inserto en un periódico especial, bajo el epigrafe de *fabricación del queso por medio de la asociación*. Este título puede que parezca chocante entre nosotros; puesto que, sin razon plausible, predomina en el país en general cierto espíritu de meticulosa desconfianza inspirado al solo nombre de asociación que, ó se desconoce por completo, ó se confunde en sus efectos con el triste resultado obtenido en estos últimos tiempos de sus aplicaciones exageradas ó por otros motivos y conceptos adulteradas con bien escasa prudencia.

Mas prescindamos por ahora de esto y concretémos á poner á la vista de nuestros ganaderos el siguiente cuadro, en cuyo fondo se destaca bien á las claras la verdad de que intentamos convencerlos, es decir, la utilidad que debieran reportar en beneficio propio y aumento de la riqueza general, si se decidiesen á estudiar y

practicar los métodos observados en esos países que marchan á la cabeza de la civilización del mundo. Hé aquí los datos á que nos contraemos:

«Las asociaciones para la fabricación de queso en ambas vertientes de los Alpes, son tradicionales, impuestas, por decirlo así, por este género de industria, y el gran desarrollo que ha tomado en diversas comarcas desde hace una veintena de años, gracias al influjo de las nuevas ideas de reforma social, las hace dignas de un particular estudio.

Llámanse estas asociaciones *Frutieres*, y consisten en que cada familia pone en comun la leche de sus vacas para la fabricación de sus quesos, pues sería imposible que cada una fabricara aisladamente con la cantidad de leche que las vacas le producen cada día.

En este caso, puede decirse que la asociación es forzada y que ha permanecido durante siglos en un estado rudimentario, sin sacar del fecundo principio á cuya aplicación debían el poder fabricar sus quesos, los útiles resultados de que es susceptible, y que eran para ellos tanto mas fáciles, cuanto que la necesidad les obliga á dar el primer paso en las vias de asociación.

El nuevo impulso de las asociaciones para la fabricación del queso en el Jura, ó por hablar con mas exactitud, para sacar á las asociaciones puramente domésticas de su rutina tradicional, y conducir las al estado de prosperidad en que se encuentran, data desde 1839, y se debió á mister Wladimir Gagneur, uno de los mas activos propagadores de la ciencia moderna en Francia.

Su proyecto fue adoptado por la comuna de Poligny en marzo de dicho año, y desde entonces, como el ejemplo del bienestar es contagioso, la asociación ha prosperado en aquella comarca, y otras dedicadas á la misma industria han procurado imitarla. Desde las montañas del Jura y de Suiza han descendido á los valles y llanos, esparciendo en torno suyo el bienestar entre pobres pastores, sumidos en otro tiempo en la miseria mas lastimosa.

La fabricación del queso de *Gruyere* se hace en dichos establecimientos llamados *Frutieres*, y consiste en un edificio alquilado ó construido por la asociación, compuesto de cuatro piezas, almacén para guardar la leche, taller para fabricar el queso, almacén para salar y habitación para el quesero. En muchos casos, estos edificios han sido construidos por los ayuntamientos como de utilidad pública. Cada asociado lleva por la mañana y por la noche la leche de sus vacas para ser convertida en manteca, queso y suero.

El quesero basta para medir toda la leche y fabricar cada día uno, dos ó tres quesos de 50 á 80 libras cada uno, dándole la salazon y haciendo además las operaciones necesarias.

En las épocas favorables, las ventas se realizan al por mayor, y se esportan por cargamentos.

Una contabilidad admirablemente sencilla reparte estrictamente los gastos y beneficios á prorata de la cantidad de leche entregada por cada asociado, y una comisión de expertos ú hombres buenos resuelve sin apelacion todos los casos previstos é imprevistos.

Este es en resumen el mecanismo de estas asociaciones de producción.

Una pobre familia que tiene dos vacas, saca de cuatro á cinco litros de leche cada una. La mujer del pastor la convierte en manteca y queso, que va á vender los lunes al mercado de la ciudad mas inmediata, y su producto en metálico es de seis á siete francos; de manera, que contando el trabajo empleado por la mujer, y el combustible necesario para calentar la leche á razon de medio franco por día, y á franco 25 céntimos su jornal del lunes, día que debe pasar en el mercado, tendremos que los seis á siete francos que da de sí la venta de la manteca y del queso, se reducen á un efectivo de 2 francos 25 céntimos, producto neto de 60 litros de leche.

El gasto total en el año será, por término medio, de 245 francos por familia, y multiplicados por 6,000 familias dedicadas á la misma industria, que se cuenta en un solo distrito, resultará solo en gastos de fabricación y venta anuales 1,400,000

francos. Y como el producto de venta es de 2,299,500, tendremos que el beneficio neto anual á repartir entre las 6,000 familias, se reduce á 829,500 francos. Los gastos representan, pues, dos terceras partes del valor total.

Veamos ahora el resultado de la misma industria explotada en asociación.

Como la manteca se hace todos los días en el establecimiento de la asociación, su cualidad es muy superior á la que obtienen las mismas familias aisladas que deben reunir la leche de una semana antes de explotarla: cualidad que se traduce en el mercado por un aumento de precio. Lo mismo sucede con el queso, con lo cual el valor total del producto se eleva de francos 2,299,500 á 2,901,750.

Los gastos de las 120 *frutieres* ó queserías asociadas que han reemplazado á la producción de 6,000 familias, montan 900 francos anuales cada una, por término medio, y entre todas á 108,000 francos, que deducidos de los 2,901,750 francos, dejan un producto líquido de 2,773,750 francos, ó sean tres veces y media el producto del sistema de fabricación por familia.

Estas cifras no necesitan comentarios, y creemos que este género de asociación es perfectamente aplicable á varias industrias agrícolas, y que encierra un germen de progreso para las poblaciones rurales, cuya importancia es imposible desconocer.»

**VARIEDADES.**

**La sultana del vergel.**

A mi querida amiga la señorita X...

Las bellas flores del pensil ameno brillaron en la dulce primavera, y ni estío ni otoño las hiciera morir con rudo sol, con lluvia ó trueno.

Una entre todas descollaba hermosa, tan pura como el sol que las heria, y humilde, como madre cariñosa, constante á sus hermanas sonreia.

Llegó Diciembre con su torvo ceño, erizado de frigidis rigores, y en su manto envolvió las pobres flores, librando una no mas del letal sueño.

Era de aquel pensil la flor sultana la que venció á Diciembre, y amorosa y solitaria, amante y bondadosa vive en ese vergel, pura y lozana.

Yo la ví, cuando niño, en mis ensueños, porque una flor soñé que no he encontrado; mas ¡ay! también de joven la he soñado y hasta ahora no mas han sido sueños.

Esa reina de las flores, la sultana del pensil, la reina es de mis amores, la que soñé en los albores de bella edad juvenil.

Ella es mi dulce consuelo, mi dulce esperanza es ella; es mi ventura, mi cielo, el bien que soñé y que anhelo que me depare mi estrella.

La consagré mi pasión tierna y purísima, sí; pero esa flor ¡ay de mí! es el sueño, es la ilusión de un amante frenesí.

¡Ah! mi loca fantasía hizo al alma extasiar, y si sueño todavía, sueña por Dios, alma mía, porque es tan dulce soñar!...

Sueña, sí, con esa flor; graba su nombre á cincel; mas no la digas tu amor, porque no oirá al trovador

La sultana del vergel.

Esa flor, X... bella, hija fué de la ilusión: tú eres un retrato de ella, ¡Qué Dios bendiga tu estrella y al que des tu corazón!

BENIGNO DE LINARES Y LAMADRIZ.

**GACETILLAS.**

**Teatro.**—Con verdadera satisfacción, lo que ciertamente hacia mucho tiempo que no sucedia, tomamos hoy la pluma para reseñar, con la brevedad acostumbrada, la funcion que anoche tuvo lugar en el teatro. Se puso en escena la ópera del maestro Donizetti titulada *Maria di Rohan*, y en su ejecucion alcanzaron un nuevo triunfo la Srta. Tamburini y el Sr. Paccini. La primera cantó y representó su papel con una maestría poco comun. El barítono escedió á las esperanzas del público, y eso que este las tenia muy grandes, sobre todo en el tercer acto donde el artista se mostró á la altura de las celebridades que mas han brillado en el desempeño de este difícilísimo é interesante drama.

El público, en justa recompensa, le llamó por dos veces al palco escénico con entusiastas aplausos, de los que cupo una no pequeña parte á la típl. y al Sr. Conu.

Damos á la Srta. Tamburini y al Sr. Paccini la mas completa enhorabuena y les deseamos esta

noche, en la repetición de la citada partitura, otra ovacion como la de ayer.

Se desmiente el rumor de la venida de la compañía de Bilbao, y en cambio se decía anoche en el teatro que la ópera continuará aquí hasta el carnaval. Si en efecto, la Empresa piensa abrir un nuevo abono, y no está reñida con sus intereses, no lo hará sin tener muy en cuenta las observaciones disciplinarias, amen de otras, que le tenemos hechas y le ha confirmado el público de una manera harto elocuente.

**SECCION MARÍTIMA.**

**BUQUES ENTRADOS.**

Vapor Vizcaino-Montañés, de 56 ts., esp. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 300 secos harina á los Sres. Hijos de Dóriga: 16 paquetes hierro de varias clases á D. C. Jado: 67 balsos madera á los Sres. Larrinaga y compañía: vino y otros efectos para varios.

Goleta francesa Clorinda, de 114 ts., cap. Mr. Legendre, de Newcastle con carbon para el director del gas.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Bergantín Ramoncito, de 195 ts., cap. D. J. Candamo, para Cádiz con 1,330 sacos harina.

Vapor Pelayo, de 51 ts., cap. D. S. Eguilazu, para Bilbao con cacao y otros efectos.

Goleta francesa Marie Eugénie, de 143 ts., capitán Mr. Gougnet, para Swansea con 160,000 kilogramos calamina.

**Alcaldía correjimiento de Santander.**

Verificada con sujecion á lo que previene la base 7.ª del pliego de contratacion del Empréstito municipal de Santander el sorteo para la amortizacion de ciento setenta acciones correspondientes al año de 1867, han sido designadas por la suerte las que comprende la numeracion que se pone al pié. En su virtud quedará abierto desde el dia 10 del presente mes el pago de los intereses pertenecientes al vencimiento actual en la Depositaria de este Ayuntamiento, en donde habrán de presentarse los cupones correspondientes.

78	208	433	222	617
307	744	57	539	1349
267	548	184	1082	718
944	7	750	134	1420
1012	914	146	1183	110
1044	751	1018	394	388
182	179	64	1039	447
713	1137	982	710	519
634	415	365	391	988
344	163	362	701	1416
1150	942	1313	1178	571
802	1297	736	534	1143
440	80	188	1316	1043
770	793	1006	410	771
1391	187	94	1170	978
164	1372	924	9	366
533	1035	1124	177	663
198	340	553	104	172
341	168	38	554	450
1346	849	615	6	139
587	742	569	877	475
1422	154	33	1245	1426
227	127	1207	1272	323
925	638	409	351	726
1000	794	688	993	878
1112	81	100	432	729
858	606	686	229	845
754	926	906	1225	654
277	448	135	1392	586
498	1336	584	454	711
532	1293	420	1104	1360
720	1046	560	594	467
396	1040	1106	1054	879
903	1352	1324	1105	1401

Santander 2 de Enero de 1868.— M. Marin.

LA SRA. DOÑA JOAQUINA DE RUISECO, VIUDA DE MAR, (ha fallecido.)

Sus hijos, hermanos y demás parientes solicitan á sus amigos se sirvan acompañar á la conduccion del cadáver al cementerio mañana á las tres y media de la tarde, á cuyo favor vivirá agradecidos. Santander 4 de Enero.

**El vapor-correo**

**PRINCIPE ALFONSO**

saldrá de Cádiz para Puerto-Rico y Habana el 15 del corriente enero con la correspondencia y pasajeros.

Se dan pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase en el escritorio de los señores Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, Santander. 1

**SANTANDER.**

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

### VAPOR-CORREO MENSUAL ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

## MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que a continuación se espresa.

### IDA.

Día 24.—Sale de la Habana a las doce del día y llega a Nuevitás el 26.
26.— de Nuevitás — Gibara el 27.
27.— de Gibara — Baracoa el 28.
28.— de Baracoa — Santiago de Cuba el 29.
29.— de Santiago de Cuba — Kingston el 30.
30.— de Kingston — Santa Marta el 3.
3.— de Santa Marta — Cartagena el 3.
4.— de Cartagena — Colon el 6.

### RETORNO.

Día 7.—Sale de Colon y llega a Cartagena el 9.
9.— de Cartagena — Santa Marta el 10.
10.— de Santa Marta — Kingston el 13.
13.— de Kingston — Santiago de Cuba el 14.
14.— de Santiago de Cuba — Baracoa el 15.
15.— de Baracoa — Gibara el 16.
16.— de Gibara — Nuevitás el 17.
17.— de Nuevitás — Habana el 18 por la noche.

### CONSIGNATARIOS.

Nuevitás. Sres. D. Manuel Marquez y C. <sup>a</sup>	Kingston. Sres. Nunes Brothers.
Gibara. Longoria, Rosal y C. <sup>a</sup>	Santa Marta. Bengoechea Lafaurie y C. <sup>a</sup>
Baracoa. R. Alayo y compañía.	Cartagena. Macía é hijo.
Santiago de Cuba. Ros hermanos.	Colon. Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficinas, 58.

### NOTAS.

Los vapores de la Empresa del *Moctezuma* hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen a Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del *Moctezuma* de la Habana es posterior a la llegada del vapor-correo español trasatlántico y a la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del *Moctezuma* a la Habana es anticipada a la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente a New-York y otros a New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas.

Se hace presente a los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibo y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del *MOCTEZUMA* para los puertos de su itinerario.

AÑO XXVII.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

### CADA AÑO REPORTE

1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patronos para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó mas sobre acero, iluminados.—400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

### PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patronos tamaño natural. Un año, 100 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.

Segunda edicion de 12 figurines cada año y 18 patronos tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patronos tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.

Cuarta edicion sobre papel con 12 figurines ni patronos.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

### REGALO.

Los que se abonen a la edicion de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administracion de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

## Sirope du Dr. FORGET

### AVISO

Curas, Catarrros, Tosas, Coqueluches, Irritaciones de los bronquios y todos los enfermadades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

### Arbols frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar a esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá a precios sumamente arreglados. También tiene barbados de viña de varias clases.

Los espnde en la huerta de D. Manuel Muñoz, Alameda segunda, junto al Asilo de las Recogidas. Precios: los de pepita a 3 rs.: los de hueso a 4 rs. uno. Siendo por partidas de 100 ó mas se rebajará un 10 por 100.

## PILULES DE HOGG

1.ª PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastricas dispepticas etc., y para todas las ocasiones en que la digestion sea difícil ó imposible.

2.ª PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO, para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores pálidos, menstruacion difícil) y tambien para fortalecer los temperamentos debilitados.

3.ª PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrofulosas, tíficas, la tisis, la caquexia clorótica y las afecciones atónicas generales de la economía.

Estas tres preparaciones se venden esclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantía del sello y de la firma de Th.—Paul Hogg, farmacéutico químico, rue Castiglioni, 3 a París, y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.

El precio en París, está indicado sobre cada frasco. Depositarios: En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, Calle del Sordo por mayor, Berroli hermanos, Escorial, Sanchez Ocaña y Moreno Miguel. En provincia los depositarios de la Agencia franco-española.

En S. antander, en las principales farmacias.

4-13-21-23



### PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoje, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Vase la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 51, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.) 1

### INTERESANTE.

En la relojería de D. Federico Alexandre, Rivera del muelle, se acaba de recibir una coleccion de cajas de música de las mejores fábricas de Suiza, con variedad de tocatas escogidas, muchas de ellas de aires y canciones de esta provincia. Las hay de diferentes precios; desde 240 hasta 2,000 reales.

### Gabinete fotográfico de Gonzalez,

San Francisco, 23, piso 4.º, frente a la botica de Córpas.

Este laboratorio vuelve a ponerse a la disposicion del público que tanto le favorece, después de tantos días de obra en la mejora de sus condiciones de luz que tanto influyen en el buen resultado de los retratos. Además, no se perdonó medio de conseguir los mejores aparatos y adelantos de los países mas adelantados de Europa, después de los muchos que tiene el señor Gonzalez adquiridos en América y otros puntos.

### PRECIOS DE SUS RETRATOS.

Bustos, nuevo sistema. . . . . 20 rs.  
Copias, id. id. . . . . 3 "  
Retratos de cuerpo entero y tarjetas de álbum. . . . . 20 "  
Copias, id. id. . . . . 4 "  
Retratos comunes ó al carbon. 24 " 1/2 docena.  
De mayores tamaños a precios convencionales. 30a14

## LA LEY.

Periódico político y de intereses materiales.

Se publica todos los días en gran tamaño, buen papel y esmerada impresion; contiene además del fondo, una gran seccion de noticias, y dá el folletín en forma que pueda encuadernarse y con grabados. Dispone de un servicio telegráfico especial y cuesta 8 reales en toda España.—Redaccion y administracion, Turco, 13, bajo: Madrid.

D. Estanislao Pedrero, procurador nombrado de los Tribunales de esta capital, que residia en la ciudad de Burgos, se ha trasladado a esta a desempeñar dicho cargo en sustitucion de D. Pedro Chamber, y ofrece al público sus servicios, calle ó Arco de la Reina, número 3, piso segundo.—Santander. 6-4

Se arrienda la fonda nuevamente construida en la playa del Sardinero. Tiene todas las condiciones, mas ventajosas para contener 200 huéspedes, salones, espaciosos de recreo, cafe, dos magníficos comedores, etc. etc. Los que gusten tratar de su arriendo pueden dirigirse a D. A. Pombo. 15

### AVISO AL PUBLICO.

En la Estacion del Ferro-carril de Santander se vende COKE superior a cuatro reales el quintal. 26

Paris, 36, calle Vivienne, D'

## CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

30,000 curas de empeines, afecciones cutaneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis BANOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las perdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginal y del citrato de hierro. ALMORRANAS: pomada que las cura en 3 días.

POMMADA ANTI-ERPETICA contra: los pecazonnes, capullos, empeines; etc. PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE Verso y instruccion quiacompana Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-1

### Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarémes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de altas y bajas a la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerias y carruajes destinados a recreo y comodidad.

### LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES POR FEDERICO DE LA VEGA. Esta obra constará de 25 entregas de a 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana. La primera entrega saldrá a luz el 1.º de enero. Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admien suscripciones en la redaccion de este periódico.